

生涯学習ルーム活動を応援します

生涯学習ルームは、地域の皆さまが気軽に参加できる身近な学習の場として、市内全小学校で特別教室等を活用して開設されています。老若男女を問わず、新しい出会いやふれあいの場になることを願っています。

総合生涯学習センターでは、各区で取り組まれている 生涯学習事業の紹介と新たな参加の促進、校区を越え た交流のきっかけづくりとして、各校区の推進員さんや 生涯学習ルームの受講生の協力を得て、書道や俳句、 手芸品や陶芸など様々な作品を展示をしています。

また、日頃の生涯学習ルームの活動の一端を市民の 皆様に知っていただくため、「体験教室」の開催や生涯 学習ルームの情報提供も行っています。

ぜひ当センターにお越しいただき、『生涯学習ルーム』 を体験し楽しんでいただきたいと思っています。

福島区生涯学習ルームー作品展&体験教室

展示

5月31日(土)まで開催中 「絵手紙・陶芸・パッチワーク等」

(19日は休館日のためご覧いただけません。) 平日・土曜 9:30~21:30 日曜・祝日 9:30~17:00

体験 教室 5月18日(日) 10:00~12:00 「ちょこっと刺繍でデコアート」 費用 教材費 ⑩300円 &400円

場所 総合生涯学習センター

大阪市北区梅田1-2-2-500 大阪駅前第2ビル 5階 地下鉄四つ橋線「西梅田」・御堂筋線「梅田」・谷町線「東梅田」 JR「大阪」・JR東西線「北新地」、阪急電車「梅田」・阪神電車「梅田」

お問合せ TEL:06-6345-5004 FAX:06-6345-5019







おおさか歴史探訪⑦

大阪の史蹟や歴史資料を毎号連続でご紹介します。

野田城跡

5月上旬の花といえば藤の花。江戸時代の庶民にとって現在の福島区にあった「野田の藤」は「吉野の桜」と並ぶほど知られた存在でした。そんな花の名所もその昔は戦乱の舞台でした。

野田の地は、かつては淀川の河口で、交通の要所であったことから、砦のようなものと思われますが16世紀中頃には城が築かれていました。永禄11(1568)年、織田信長は念願の上洛を果たし、それまで勢力をはっていた三好三人衆は畿内から退きますが、元亀元(1570)年7月、三好勢はこの城の補強工事を行い勢力奪回のための拠点としました。この時、陣中には信長に美濃を追われた斎藤龍興も加わっていたといいます。その動きを聞いた信長はすぐさま挙兵し、8月には天王寺に本陣を設けます。信長は将軍・足利義昭にも出陣を乞い、9月12日には野田城に近い海老江城に移動して攻撃を本格化していくことになります。しかし、その日の夜半、突如として本願寺勢が信長軍を襲撃します。背後から攻撃を受けるかたちとなった信長は義昭を伴って海老江

から陣を引かざるをえませんでした。思わぬ敗戦となった信長は、これから 以後10年におよぶ本願寺との石山合戦を繰り広げていくこととなります。

こうした歴史的な合戦のあった野田城の所在地については、明治20(1887) 年頃の地図に「城之内」・「弓場」・「堤」などの地名が見られることから、現在の地下鉄玉川駅一帯にあったと考えられています。また近年の発掘調査でも堀の可能性のある深い掘込みが見つかってきています。

(大阪市教育委員会 文化財保護担当)





「野田城跡」の石碑